

Diálogos para cerrar Acuerdo con la UE se reanudan

Después del traspie que sufrieron las negociaciones para el Acuerdo de Asociación con la Unión Europea (UE) la semana pasada, Laura Chinchilla, presidenta de la República, y Anabel González, ministra de Comercio Exterior, iniciaron los diálogos a nivel político para lograr el cierre del mismo. Pese a que aún no ocupaban sus despachos, las dos jerarcas comenzaron a mover las fichas desde hace días para lograr la firma de esta alianza política, de cooperación y comercial.

En este sentido, Chinchilla ya conversó con Zapatero y Funes, sus homólogos de España y El Salvador sobre la importancia para ambas regiones de concluir el Acuerdo y que el escenario idóneo para ello sería la Cumbre de Jefes de Estado de América Latina y la UE por celebrarse el próximo 18 de mayo en Madrid, España.

Así mismo, aprovecharon la

presencia en el país —en el marco del traspaso de poderes— de los mandatarios del istmo y las delegaciones de algunas naciones europeas para coordinar una nueva ronda de negociaciones para el jueves y viernes de esta semana en España. Allí intentarán, por tercera vez, lograr un balance satisfactorio para ambos bloques y consensuar la firma del Acuerdo. “Tenemos que ser realistas, los avances son significativos pero aún hay temas sensibles abiertos, no vamos a firmar hasta que no tengamos un balance para Costa Rica y el istmo. Estamos muy cerca y unos millones de más que pide la UE no pueden frenar el Acuerdo”, dijo González, quien se reunió con Chinchilla ayer en la mañana para gestionar los pasos a seguir en las negociaciones.

Los diálogos no solo se dan a nivel internacional, sino también a lo interno con los sectores pro-

ductivos, para conocer las sensibilidades de la industria y el nivel de flexibilidad que estarían anuentes a permitir para concluir las negociaciones. De momento, son tres los principales puntos que entaban el Acuerdo. Primero los lácteos, sector en el cual el Viejo Continente busca que les eliminen el arancel a la leche en polvo y a los quesos, o bien les den una cuota anual. En el caso de la leche, que sea cercana a las 4.500 toneladas métricas.

Segundo, el banano, la UE pide establecer una salvaguarda regional —mecanismo para combatir las posibles exportaciones masivas de Centroamérica a la UE de este bien— con la cual todo el istmo tendría que responder y no solo el país que infringió el estatuto, a lo cual Costa Rica se opone.

Natasha Cambroner
ncambroner@larepublica.net